

Une nouvelle prière impossible pour Juifs et Palestiniens

Shafique Keshavjee

Nombreux sont celles et ceux qui ont rejeté toute forme de révélation, tant celles-ci sont sources de violences et de haine. La Bible des juifs appelle à saisir les enfants de leurs ennemis et à les écraser contre le roc (Psaume 137/9). Le Nouveau Testament des chrétiens affirme que les juifs qui rejettent Jésus sont les ennemis de tous les hommes (1 Thessaloniens 2/15). Le Coran des musulmans considère que les infidèles parmi les gens des Écritures (juifs et chrétiens) sont les êtres les plus abjects de l'humanité (Coran 98/6). Ces textes terribles, pris hors de leur contexte, n'ont cessé d'alimenter la haine et de justifier la violence qui explosent aujourd'hui encore à la face du monde. D'autres, au-delà des brutalités humaines, continuent à espérer en la fidélité, la justice et l'amour de Dieu, tels que proclamés par les prophètes et manifestés dans la vie de Jésus de Nazareth. Voici une prière inspirée par cette espérance.

Toi l'Infini au-delà de tout,
dans nos quêtes hésitantes, veuille purifier nos prières.
Toi la Source proche de tous,
dans nos gémissements, nous te confions nos misères.
Tu es le Dieu de l'Univers que tous les peuples cherchent en tâtonnant.
Tu es le Dieu d'Israël et d'Ismaël qui, hélas, croient Te servir en se combattant.

À cause de Ta *fidélité*, Seigneur,
nous croyons que le peuple juif a une place légitime sur cette Terre d'Israël.
Par Ta générosité divine, elle lui avait été promise,
et par l'animosité humaine, elle est devenue compromise.
Nous croyons aussi que Ta promesse pour le peuple juif n'est pas contre le peuple palestinien.
Que l'un et l'autre trouvent, à travers ces abyssales crises, des espaces qui s'harmonisent.

À cause de Ta *justice*, Seigneur,
nous reconnaissons que les souffrances de nombreux Palestiniens sont inacceptables.
Quand l'État d'Israël est coupable, ouvre ses yeux pour qu'il en prenne conscience
et qu'il ait le courage de réparer le mal qu'il a causé.
Nous reconnaissons aussi que les souffrances de nombreux Juifs sont intolérables.
Quand les autorités palestiniennes sont coupables, ouvre leurs yeux pour qu'elles en prennent conscience
et qu'elles aient le courage de réparer le mal qu'elles ont provoqué.

À cause de Ton *amour*, Seigneur,
nous Te supplions de mettre fin à ce torrent de haine qui inonde cette région et le monde.
Aide-nous à ne jamais choisir entre les victimes palestiniennes ou juives.
Nous confessons que Toi le Dieu des prophètes et de Jésus de Nazareth,
Tu es toujours du côté des personnes souffrantes et meurtries.
Ouvre nos cœurs à la compassion pour toutes et tous.

Nous t'en supplions, Dieu de l'Univers et de notre Terre, veuille manifester
ta fidélité au cœur de nos infidélités, ta justice au cœur de nos injustices,
ton amour au cœur de nos haines.
Écoute nos quêtes et nos gémissements pour tous les Juifs et Palestiniens,
comme pour tous les peuples de la Planète.
Qu'au-delà des brutalités extrêmes qui embrasent notre monde,
nous puissions nous tourner, enfin et humblement, vers ta fidélité, ta justice et ton amour.

Amen